Atelier : « Idées reçus sur les Gilets jaunes : quel bilan 5 ans après le mouvement ? », par Jean-Yves Dormagen, Laura Michel, Emmanuelle Reungoat

On a entendu beaucoup de choses sur les Gilets jaunes, des commentaires souvent rapides, parfois condescendants voire méprisants et/ou contradictoires: tour à tour racistes, d'extrême gauche, sexistes, féministes, anti-écolo, précaires ruraux ou urbains radicalisés... Depuis certaines représentations se sont même durcies: celle d'un mouvement très minoritaire, si ce n'est marginal en volume, au regard des mobilisations sociales traditionnelles et dont l'efficacité aurait reposé principalement sur le recours à la violence qui aurait fait reculer le pouvoir politique.

Cinq ans après l'irruption des Gilets jaunes dans l'espace politique français, pour beaucoup de citoyens il reste difficile de se faire une idée claire de la signification de cet épisode apparemment singulier. Cet atelier se propose de faire un bilan des connaissances apportées par les enquêtes scientifiques depuis 2018.

En choisissant un format court et accessible à un public non universitaire, l'atelier propose de soumettre à l'objectivation scientifique les idées reçues ayant circulé sur le mouvement des Gilets jaunes. En format hybride, avec des interventions en présentiel et en visio, il s'appuiera sur les travaux de politistes, sociologues, géographes et anthropologues ayant travaillé sur les Gilets jaunes pour dresser un portrait documenté du mouvement et mieux le situer dans l'histoire des luttes sociales.

Amphi C – Bâtiment 1 –1er étage Jeudi 14 décembre 2023 - 13h45 - 15h15

Lien visio:

https://umontpellier-fr.zoom.us/j/3157239390?pwd=cHRoYzhwRUM5U3VwNmUvb0M4dko1UT09